2.7 LECCIONES Y BUENAS PRÁCTICAS DEL ÁREA DE **GENERAL (GN)**



Código	Descripción
BPI_GN	Mantener dentro de la cartera, Socios Implementadores pequeños, ya que tienen la capacidad de dar respuestas ágiles a situaciones emergentes.
LAI_GN	Se implementan medidas de bioseguridad y triaje para garantizar la provisión de asistencias presenciales a personas venezolanas en condición de movilidad humana en Ecuador.
LNI_GN	Se identifican duplicidades en la entrega de asistencias a beneficiarias/os. Esto se da por la inexistencia de un registro unificado de beneficiarias/os de todos los stakeholders, que permita identificar duplicidades en entregas de asistencias y tiempo de trabajo de los stakeholders.
LN2_GN	No se evidencia un mecanismo para compartir información de monitoreo, evaluación y producción de conocimiento entre agencias del sistema.

ÁREA A LA QUE CORRESPONDE CÓDIGO BUENA PRÁCTICA

GENERAL LAI_GN

LAI_GN: Se implementan medidas de bioseguridad y triaje para garantizar la provisión de asistencias presenciales a personas venezolanas en condición de movilidad humana en Ecuador.

Hallazgo

La implementación de protocolos de bioseguridad y triaje facilitaron el acceso a las asistencias con menores riesgos de contagio tanto para la población beneficiaria como para los equipos de trabajo de las entidades participantes.

Descripción de la lección

Se implementa medidas de bioseguridad y triaje para garantizar la provisión de asistencias a personas venezolanas en condición de movilidad humana en Ecuador.

Contexto y condiciones previas relacionadas

Las acciones llevadas a cabo por el equipo de la OIM consisten principalmente en trabajo de campo; por tal razón, durante el período de emergencia sanitaria fue necesaria la generación de protocolos que garanticen la continuación de las labores a través de los equipos de campo y del apoyo de los Socios Implementadores.

Metas del proyecto

Meta: General. En el contexto de la emergencia sanitaria, la adopción de medidas técnicas y de bioseguridad, contribuyen al mantenimiento de la atención directa a personas venezolanas en condición de movilidad humana.

Beneficiarios

Población venezolana en condición de movilidad humana, y funcionarias/os de territorio de la OIM y los Socios Implementadores.

Relación con ODS



Relación con el Pacto Mundial para la Migración Segura

Principios rectores

- a) Centrarse en las personas.
- f) Derechos humanos.

Tipo de lección

Lección positiva



Objetivos

Objetivo 7: Abordar y reducir las vulnerabilidades en la migración.

Objetivo 15: Proporcionar a los migrantes acceso a servicios básicos.

Objetivo 16: Empoderar a los migrantes y las sociedades para lograr la plena inclusión y la cohesión social.

Lección negativa

Éxito / Cuestiones positivas

La adopción de medidas técnicas y de bioseguridad permite dar continuidad a las asistencias brindadas a personas venezolanas en condición de movilidad humana.

Desafíos, dificultades, problemas

El principal desafío radica en la creación de procedimientos y protocolos como respuesta a la emergencia sanitaria y la capacidad de los actores del proceso para evaluar su correcta aplicación en territorio. Adicionalmente estos procesos son útiles solo en el marco de la emergencia sanitaria.

Lección aprendida



LA I_GN: Se implementan medidas de bioseguridad y triaje para garantizar la provisión de asistencias presenciales a personas venezolanas en condición de movilidad humana en Ecuador.

Lección no aprendida

Territorio Quito, Tulcán, Huaquillas, Lago Agrio, Ibarra, Guayaquil, Manta, Machala,

Cuenca, y Quevedo.

Actores involucrados (ONG, Gobierno, Empresa)

OIM, Socios Implementadores

Se destaca el acompañamiento y apoyo en el cumplimiento de las directrices de bioseguridad definidas por los COE nacionales y cantonales, así como la construcción de protocolos internos para el diseño de asistencias que toman en cuenta estas nuevas medidas.

Factores diferenciadores (Valor agregado de OIM)

La implementación de medidas de bioseguridad y triaje disminuyen notablemente el riesgo de contagio en una situación de emergencia sanitaria. La implementación de esta lección contribuyó a mantener las asistencias físicas.

Efectividad

Sí, debido a que, la adopción de medidas técnicas y de bioseguridad permitió salvaguardar la atención directa a personas venezolanas en situación de movilidad humana durante la emergencia sanitaria.

IMPORTANTE

Sí, debido a que, la adopción de medidas técnicas y de bioseguridad permitió salvaguardar la atención directa a personas venezolanas en situación de movilidad humana durante la emergencia sanitaria, y alcanzar los productos y resultados planificados.

ÚTIL

Sí, debido a que, la adopción de medidas técnicas y de bioseguridad posibilita la capacidad de atender a los grupos de poblacionales que exhiben mayores niveles de vulnerabilidad.

EQUITATIVO

No, debido a que, la adopción de medidas técnicas y de bioseguridad durante la emergencia sanitaria incrementa el uso de recursos materiales, dinero, recursos humanos y tiempo.

ECONÓMICO

Palabras clave

Triaje, bioseguridad, COVID19